
あきらめないことの大切さ（全校朝会講話より）
校長 森園太介

昨年，ある「道の駅」にライチの実が売っていました。冷凍でなかったのが珍しかったの
で，買って食べたのですが，試しにその実を鉢に植えてみたところ，しばらくして３個のうち
２個から芽が出てきました。そのまま２ヶ月ほど育てた後，庭に移したのですが，冬になって
霜が降りたときに枯れたようになってしまいました。２，３日経ってから鉢に移したのですが，
一本は葉が全部落ちてしまって茎だけになってしまいました。
「これはちょっと無理かな。」と思いながら年が明けてからも時々水だけはやっていました。
すると，５月中旬になって茎の途中に緑色の突起を見つけました。６月に入るとそこから茎が
伸び小さな葉をつけ始めました。昨年の６月号で紹介したハイビスカスの復活と
同様，植物の生命力の強さに感動するとともに，あきらめない気持ちの大切さ
を改めて感じることでした。
先日の中学総体のバドミントン大会を観戦したのですが，途中であきら

めて負けた選手と大差をつけられてもあきらめなかったけれども結果的に
負けてしまった選手がいました。同じ負けなのですが，観ている立場とし
ては，最後まであきらめなかった選手への拍手を多く送りたい気持ちにな
りました。
勉強でもスポーツでも，最後まであきらめずにやり尽くすことが大切だと思うことでした。

８日(土)に行われた，ＰＴＡリサイクル活動 梅雨の晴れ間を縫っ
と親子ミニバレー大会へのご参加，ありがとう て行われた，田植え。
ございました。リサイクルでは，当日の持ち込 機械は使わず，全て手
みはもちろん，普段からこまめに持ってきてく 植えをおこないました。
ださる方も多く，とてもたくさん回収すること 田んぼの感触に歓声を
ができました。次回は10月12日(土)を予定して 上げながらの作業でし
います。 たが，無事に終えるこ
ミニバレーでは，各学年の生徒と保護者，教 とができました。

職員チームが熱戦を繰り広げました。６月23日 普段から家の手伝い
(日)に行われる，市スポーツ交流会でも，華麗 をしている生徒は手際
な(？)プレーを見せ が良くて，感心でした！
てくれること間違い 毎年，田んぼをを提供してくださり，さら
なしです！参加を予 に，普段のお世話等をしていただいている，
定してくださってい 米迫さん，お手伝いと講話をしてくださる農
る保護者の方々，よ 政事務所の方々。みなさんのおかげで，農業
ろしくお願いいたし 体験ができているのはありがたいですね！
ます！ 次回は８月１日(木)，除草作業を行います。

山田小・北山小・山田中の３校の先生方が集まって行う研
修会の中で話題になったことをいくつか紹介します。ぜひ，家庭で実践してください！
「ＳＮＳの使い方について，家庭での約束事を決める」「メディアダウンする時間を作る」
「立ち止まってあいさつをする」「立腰の姿勢を維持して勉強する」

 



今年度から友愛タイム 11日(火)に行われた，バドミントンの地区
（総合的な学習の時間） 総体，下記のような結果となりました。
で，山田の里かかし祭り
への積極的な参加をする 男子団体 準優勝
ことになりました。これ 男子ダブルス ３位（北迫・川俣ペア）
までは１・２年生がかか 男子シングルス ３位（北迫）
しを作ったり，当日ボランティアとして参加を 女子ダブルス ３位（大重・瀬戸山ペア）
したりだったのですが，さらに企画・運営面に
も関わっていこうと考えています。将来はボラ ３年生最後の大舞台は７月22日(月)から開
ンティアガイドもできたらいいなあ。 催される県大会。それぞれの実力を十分に発
先日，地域の方から，かかし祭りへの想いや 揮できるよう，日々の練習，精進あるのみ！

中学生への期待を熱く語っていただき，さらに また，５月30日(木)に開催された地区陸上
意欲を高めていただきました。 大会に参加してくれた生徒がいました。自分
これをきっかけに，中学生として地域で何が の実力を試す良い機会でしたね！

できるのか，また，大人になってどのように地
域に貢献していくのか，を考えてほしいと思っ 低学年１００Ｍハードル 和田葵さん
ています。イベントはもちろんですが，日常的 走り幅跳び 北迫生海さん 満永純一さん
な取組にも積極的に参加し，地域の担い手とし 共通４×１００Ｍリレー 全員
て活躍してくれることを期待しています。

13日(木)に，学校薬 ５月29日(水)に開催さ
剤師の石田先生をお招 れた生徒総会。各部から
きして，薬物乱用防止 の活動報告やこれからの
教室をしていただきま 内容発表等，準備万端で
した。各学年の発達段 臨んだ様子が伝わってきました。議長団とし
階に応じた講演内容で て川畑勝也さんと越田美汐さんが活躍してく
した。 れました。また，生徒会への意見では，日頃

１年：喫煙防止について 気になっていることについて，たくさん意見
２年：飲酒について 交換することができました。ますます活発な
３年：薬物乱用防止について 生徒会活動になるよう，期待しています。

自分には関係ない，と思っているかもしれませ
んが，実は，世の中には誘惑があちこちに溢れ
ています。
未成年の時期に，飲酒や喫煙に手を出してし 26日(水) ・期末テスト（～27）

まうと，成長を妨げてしまうのはもちんですが， ７月
「これぐらいいいか」という，自戒のハードル 2日(火) ・学校評議員会
を下げてしまうことにつながります。 4日(木) ・授業参観，学校保健会，
勉強や部活，友だちとの遊び等，毎日熱中で 家庭教育学級，学級ＰＴＡ

きることがあれば，一切関係のない世界。でも， 15日(月) ・祝日「海の日」
今回のような学習を通して，正しい知識を身に 16日(火) ・生徒集会
付け，未成年では絶対に手を出さないこと，薬 18日(木) ・あいあい号巡回日
物については，一生手を出さないことを誓うこ 19日(金) ・１学期終業式 ※給食なし
とはとても大切です。 22日(月) ・県中体連総体（～23）

※ 8月1日(木)，8月21日(水)は
水泳の授業に向けて，プール清掃 出校日です。通常通り登校しま

をする様子です。みんなありがとう！ しょう。


